
 
 
 

30.01.2020 Niederschrift /002/2019 

 

Ausschuss für Gesundheit und Verbraucherschutz 
am 20.11.2019 | Kreishaus Unna | Freiherr-vom-Stein-Saal C.001-C.002 |  
Friedrich-Ebert-Straße 17 | 59425 Unna 
 
 
Beginn 16:00 Uhr Ende 17:55 Uhr 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Dirk Kolar  

Kreistagmitglieder SPD 

Frau Angelika Chur  

Frau Renate Jung Anwesend bis 17:35 Uhr 

Herr Sascha Alexander Kudella  

Herr Heinz Steffen Vertretung für Frau Jasmin Beisenherz 

Frau Simone Symma  

Sachkundige Bürger/innen SPD 

Herr Burckhard Elsner  

Frau Jutta Maeder Anwesend bis 17:20 Uhr 

Kreistagmitglieder CDU 

Herr Carsten Böckmann  

Frau Annika Brauksiepe  

Herr Stefan Flick  

Frau Martina Plath  

Frau Ursula Schmidt  

Sachkundige Bürger/innen CDU 

Herr Frank Markowski  

Kreistagmitglieder BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Frau Sandra Heinrichsen  

Frau Stephanie Schmidt Anwesend bis 17:30 Uhr 

Kreistagmitglieder Linksfraktion 

Frau Insa Bußmann  

Sachkundige Bürger/innen GFL-Lünen / UWG-Selm 

Herr Klaus Steenbock  

Kreistagmitglieder PIRATEN 

Herr Christian Roß  

Beratendes stellvertretendes Mitglied 

Herr Björn Lerche Vertretung für Herrn Andreas Wette 
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Gäste: 

Herr Ulrich Kirsch, Vorsitzender der Initiative Sown-Syndrom e. V. 

Herr Matthias Hartmann, Geschäftsführer des KreisSportBundes e. V. 

 

Verwaltung: 

Herr Uwe Hasche, Dezernent  

Herr Josef Merfels, Fachbereichsleiter  

Frau Birgit Diers, Schriftführerin  
 
 
Abwesend: 

Kreistagmitglieder SPD 

Frau Jasmin Beisenherz  

Beratendes ordentliches Mitglied FDP 

Herr Andreas Wette  
 
 

Herr Kolar begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Er teilt mit, dass die Einla-

dung zu der Sitzung am 07.11.2019 verschickt wurde. Da sich auf seine Frage hin niemand meldet, dem die 

Einladung nicht fristgerecht zugegangen ist, stellt er die form- und fristgerechte Einladung sowie die Be-

schlussfähigkeit des Ausschusses fest. Änderungen oder Ergänzungen in der Tagesordnung ergeben sich 

nicht, so dass wie folgt beraten wird:  

  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1    Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 
   
 

Punkt 2    Vorstellung der Initiative Down-Syndrom e.V.;  

Bericht Herr Ulrich Kirsch, Vorsitzender 
   
 

Punkt 3    Tätigkeitsbericht des KreisSportBundes (KSB) Unna e.V.;  

Bericht Herr Matthias Hartmann, Geschäftsführer 
   
 

Punkt 4   206/19 Förderung des Kreissportbundes 
   
 

Punkt 5   205/19 Erlass von drei Satzungen über die Erhebung von Gebühren auf dem Gebiet der 

Fleischhygiene / Geflügelfleischhygiene 
   
 

Punkt 6   199/19 Produkthaushalt 2020 - Budget 53 - Fachbereich Gesundheit u. Verbraucherschutz 
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Punkt 7    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   

Nichtöffentlicher Teil 

 

Punkt 8    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   
 
 
 

Öffentlicher Teil 

Punkt 1  Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 

 

Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern ergeben sich nicht. 

 

 

Punkt 2  Vorstellung der Initiative Down-Syndrom e.V.;  

Bericht Herr Ulrich Kirsch, Vorsitzender 

 

Erörterung 

Herr Kirsch teilt mit, Gründungsmitglied des Vereins zu sein und berichtet, dass der Verein aufgrund persön-

licher Erfahrungen und dem Wunsch nach mehr Information und Aufklärung gegründet worden sei. Er selbst 

habe einen Sohn mit Down-Syndrom. Anhand einer Folienpräsentation (Anlage 1) stellt Herr Kirsch den 

Ursprung, die Intention sowie die Aktivitäten des Vereins und seiner Mitglieder vor.  

 

Auf Nachfrage von Frau Symma erklärt Herr Kirsch, dass die Möglichkeit von Tests, die zur Diagnose von 

Behinderungen während der Schwangerschaft durchgeführt werden können, unter den Mitgliedern des Ver-

eins kontrovers diskutiert worden seien. Die gesellschaftliche Entwicklung, die hierdurch entstehen könne, 

sehe er selbst kritisch. Man müsse sich bereits im Vorfeld einer Untersuchung im Klaren darüber sein, wie im 

Falle einer Diagnose verfahren werde. Herr Kirsch berichtet von Gesprächen mit Paaren, die sich aufgrund 

der Ergebnisse einer Fruchtwasseruntersuchung zu einer Abtreibung entschieden haben und dies auch Jah-

re später noch als belastend empfinden. 

 

Herr Kolar betont die Schwierigkeit, eine Abwägung medizinischer und moralischer Aspekte vorzunehmen 

und dankt Herrn Kirsch für seine Offenheit zum Thema. 

 

Frau Jung fragt, ob die Veranstaltung “In Sound” in Schwerte bekannt sei. Dies wird von Herrn Kirsch bejaht. 

Eine Teilnahme erfolge durch einige Mitglieder des Vereins regelmäßig. Ferner weist Frau Jung auf die 

WDR-Reportage hin, in der eine junge Frau aus Kamen auf ihrem Berufsweg begleitet werde. Diese sei 

Herrn Kirsch bereits bekannt. 

 

 

Punkt 3  Tätigkeitsbericht des KreisSportBundes (KSB) Unna e.V.;  

Bericht Herr Matthias Hartmann, Geschäftsführer 

 
Erörterung 

Herr Hartmann präsentiert den Tätigkeitsbericht des KreisSportBundes anhand einer Folienpräsentation 

(Anlage 2) und stellt Personalwechsel, die Qualifizierungsarbeit, Kooperationspartner, sowie aktuelle Veran-
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staltungen und Aktionen vor. Mit der Beschlussfassung erfolge die Finanzierung der Personalkosten für ins-

gesamt voraussichtlich 3,2 Stellen im Schulsport, für zwei Referenten, sowie eine Verwaltungskraft. Das 

Defizit, das im Jahr 2018 in diesem Bereich bestand, werde hierdurch nahezu vollständig ausgeglichen. 

 

Herr Böckmann fragt angesichts des Personalmangels in den Pflegeberufen nach der Einschätzung von 

Herrn Hartmann, die Arbeitsfähigkeit durch Sportangebote möglichst zu erhalten.  

 

Herr Hartmann berichtet von den schwierigen Rahmenbedingungen, die durch die Arbeit in Wechselschicht 

bestehen. Hierdurch sei das Personal sowohl zeitlich eingeschränkt, als auch zusätzlich körperlich bean-

sprucht. Es seien jedoch bereits Angebote vorhanden, die eine bestmögliche Integration von sportlicher Be-

tätigung in den Arbeitsalltag gewährleisten sollen. Besonders wichtig sei dabei, dass diese sich optimal 

räumlich und zeitlich mit dem Arbeitsort verbinden lassen. Bisherige Erfahrungen mit Angeboten direkt vor 

Ort seien positiv und sollen daher zukünftig ausgeweitet werden. 

 

Herr Kudella bedankt sich für die Erläuterungen und die gute Zusammenarbeit. 

 

 

Punkt 4 206/19 Förderung des Kreissportbundes 

 
Erörterung 

Herr Hasche erläutert die Drucksache 206/19 und berichtet insbesondere vom Ansteigen der Gehälter seit 

der letzten Anpassung der Personalkosten im Jahr 2012. Die Erhöhung des Zuschusses entspreche den 

tariflichen Lohnerhöhungen im zurückliegenden Zeitraum. Es handele sich lediglich um einen einmaligen 

Zuschuss, da der Antrag kurzfristig eingegangen sei. Über den Abschluss einer neuen Kooperationsverein-

barung solle im Jahr 2020 entschieden werden. 

 

Frau Brauksiepe merkt an, dass es sich um eine haushaltsrelevante Angelegenheit handele und daher im 

Kreistag hierüber entschieden werden solle. 

 

Herr Kudella spricht sich für den Beschlussvorschlag aus und regt an, die fehlenden 120 € zur vollständigen 

Deckung der Personalkosten ebenfalls bereitzustellen.  

 

Frau Schmidt teilt für ihre Fraktion ebenfalls ihre Zustimmung zur Drucksache mit.  

 

Herr Kolar weist darauf hin, dass ein Empfehlungsbeschluss zu fassen sei und die Entscheidung erst in der 

Kreistagssitzung gefasst werde.  

 

Beschluss 

Der Landrat wird beauftragt, im Jahr 2020 mit dem Kreissportbund einen neuen Kooperationsvertrag unter 

Einbeziehung des Schulsports abzuschließen. 

 

Neben den bisherigen vertraglichen Zuschussleistungen i. H. von 190.000 € lt. Planansatz 2020 werden im 

Jahr 2020  30.000 € als einmaliger Zuschuss zur Aufrechterhaltung des Geschäftsbetriebes bereit gestellt. 

 
Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 
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Punkt 5 205/19 Erlass von drei Satzungen über die Erhebung von Gebühren auf dem Gebiet 

der Fleischhygiene / Geflügelfleischhygiene 

 

Herr Merfels erklärt, dass die aktuellen Satzungen am 14.12.2019 auslaufen und sich inhaltlich keine Ände-

rungen ergeben. Die Rechtmäßigkeit der Satzungen werde somit sichergestellt. 

 

Beschluss 

Folgende als Anlagen zur Drucksache 205/19 beigefügten Satzungen über die Erhebung von Gebühren auf 

dem Gebiet der Fleischhygiene / Geflügelfleischhygiene werden beschlossen: 

 

1. Satzung des Kreises Unna vom 14.12.2019 über die Erhebung von Gebühren für Amtshandlungen 

auf dem Gebiet der Fleischhygiene im Schlachtbetrieb Mecke GmbH & Co. KG, Lippestraße 5, 

59368 Werne 

 

2. Satzung des Kreises Unna vom 14.12.2019 über die Erhebung von Gebühren für Amtshandlungen 

auf dem Gebiet der Fleischhygiene am öffentlichen EG-Schlachthof der Firma FVV Jedowski Unna 

GmbH, Fleischverarbeitung und –vertrieb, Otto-Hahn-Straße 20, 59423 Unna 

 
 

3. Satzung des Kreises Unna vom 14.12.2019 über die Erhebung von Gebühren für Amtshandlungen 

auf dem Gebiet der Fleisch- und Geflügelfleischhygiene außerhalb öffentlicher Schlachthöfe 

 
 
Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 6 199/19 Produkthaushalt 2020 - Budget 53 - Fachbereich Gesundheit u. Verbrau-

cherschutz 

 
Erörterung 

Herr Hasche stellt den Produkthaushalt anhand einer Folienpräsentation vor (Anlage 3). 

 
Der Produkthaushalt 2020, Budget 53, wird zur Kenntnis genommen. 
 

 

Punkt 7  Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

 

Herr Hasche teilt mit, dass das Thema Hausärzteversorgung in der Bürgermeisterkonferenz behandelt wor-

den sei. Außer in den Stadtgebieten von Bergkamen und Unna sei aktuell kein Bedarf an Ärzten gegeben 

und daher eine Niederlassungssperre verhängt worden. Eine drohende Gefährdung sei durch das Ministeri-

um für Arbeit, Gesundheit und Soziales NRW für Bönen ausgesprochen worden.  
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Anlagen 

1. Präsentation “Initiative Down-Syndrom e.V.” – Bericht Herr Kirsch 

2. Präsentation “Bericht 2019/Planung 2020 KreisSportBund Unna e.V.” – Bericht Herr Hartmann 

3. Präsentation “Haushalt 2020 Gesundheit und Verbraucherschutz” – Bericht Herr Hasche 

 
 
 
 
 
 
gez. Birgit Diers    gez. Dirk Kolar  
Schriftführerin    Vorsitzender 
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